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An die JHV 
 
 
 
 
                                                                                        Lichtenau, 26.01.2024 
 
 
 
 
 
Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung vom 26.01.2024 
 
 
 
Zur ordentlichen Jahreshauptversammlung des Sportvereins VfL Schwarz-Weiss 
Lichtenau 1924 e.V., erschienen 73 Mitglieder. Die Versammlung fand im Sportheim 
des VfL Lichtenaus statt. 
 
Die Mitglieder wurden vom Präsidenten Jörg Böhner begrüßt. Jörg stellte fest, dass 
ordnungsgemäß eingeladen worden ist und die Versammlung beschlussfähig ist. 
 
 
Nach dem Totengedenken wurde das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 
04.02.2023 von der Versammlung genehmigt. 
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Punkt 3: Ehrungen 
------------------------ 
 
Zunächst wurden die Ehrungen für die Vereinsmitgliedschaft vorgenommen: 
 
Für 25-jährige Mitgliedschaft wurden David Glahn, Christian Leifeld, Thomas 
Hoffmeister, Matthias Beer, Matthias Gebel, Johannes Mönikes, Falk Sedlatschek 
und Viktor Dück geehrt. 
 
Für 40-jährige Mitgliedschaft wurden Volker Reichert, Rita Junker, Bernd Kappius, 
Manfred Schäfers, Johannes Petri, Georg Grote und Christian Pittig geehrt. 
 
Für 50-jährige Mitgliedschaft wurde Erhard Gebel geehrt. 
 
Für 60-jährige Mitgliedschaft wurden Eugen Hundermark und Klaus Rustemeyer  
geehrt. 
 
Für 70-jährige Mitgliedschaft wurden Franz-Josef Leifeld und Lothar Fuhren geehrt. 
 
Da unser Ehrenvorsitzende Franz-Josef Leifeld selbst unter den zu ehrenden war, 
nahmen die Ehrungen Jörg Böhner und Bernhard Fecke vor. 
 
Jörg Böhner bedankte sich nochmals für die langjährige Vereinstreue der Mitglieder, 
da dies nicht als selbstverständlich betrachtet werden darf. 
 
Anschließend wurden noch die Ehrungen für das Sportabzeichen vorgenommen. 
 
 
Punkt 4: Rechenschaftsbericht des Präsidiums 
--------------------------------------------------------------- 
 
Der Präsident Jörg Böhner gab einen Rückblick über das Jahr 2023, folgende Punkte 
wurden hier aufgeführt: 
 
 
- Monatliche Vorstandssitzungen 
- Klausurtagung des Präsidiums 
- Diverse Sitzungen auf Kreisebene. 
- Tanz in den Mai konnte endlich wieder durchgeführt werden 
- Jugendzeltlager im Adlerhorst am Plöner See  
- Viele Fördertöpfe konnten „angezapft“ werden (speziell für das Zeltlager aber 

auch für Sportmaterialien in der Halle) 
- Diverse Arbeitseinsätze 
- Die Container Schule reduziert sich (Umzug zur Kilianschule), allerdings werden 

weitere Container für den Kindergarten benötigt. 
- Das Thema Kunstrasen soll „wiederbelebt“ werden, die Stadt ist wieder auf uns 

zu gekommen. 
- Besuch unserer Partnerstadt Mayet 
- Cornhole Dorfmeisterschaften wurden sehr gut angenommen 
- Durchführung von Ferienprogrammen. Diese wurden erstmalig so angeboten und 

fanden sehr hohe Resonanz 
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- Infoveranstaltung zur 100-Jahrfeier wurde leider nicht so gut besucht 
- 20. Wildschütz-Klostermannlauf war gut besucht 
- Tag der VfL Freunde 
- Erstmalige Durchführung des Kinderbasars im Lichtenauer Sportheim 
 
 
 
Da es sich immer schwieriger gestaltet ehrenamtliche Helfer/innen zu finden, rief 
Jörg zu Engagement, Eigeninitiative und Identifikation auf. 
 
Großer Dank gilt allen Anwesenden, Helfern/Helferinnen und Unterstützer/innen des 
VfL! 
 
 
Punkt 5: Bericht des Schatzmeisters 
------------------------------------------------ 
 
Der Kassierer Thomas Steinhagen gab einen Überblick über die Einnahmen und 
Ausgaben im Jahr 2023.   
 
 
 
Einnahmen:  86.463,26 Euro 
Ausgaben:  78.047,32 Euro 
Gewinn:    8.415,94 Euro 
 
Kassenbestand: 57.049,64 Euro 
  
 
 
 
 
 
Punkt 5.1: Bericht der Kassenprüfer 
----------------------------------------------- 
Die Kassenprüfer Niklas Eckert, Leon von Rüden und Yannik Sievers. 
hatten die Kasse am 23.01.2024 geprüft. 
 
Leon bescheinigte dem Schatzmeister Thomas Steinhagen eine ordnungsgemäße 
und gute Kassenführung. Beanstandungen wurden nicht erhoben.  
 
 
Punkt 6: Entlastung des Präsidiums 
----------------------------------------------- 
 
Die Versammlung erteilte dem Präsidium einstimmig Entlastung. 
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Punkt 7.: Berichte der Abteilungen 
--------------------------------------------- 
 
Die Abteilungsvorsitzenden berichteten über die Aktivitäten des zurückliegenden 
Jahres. 
 
Andreas Bräutigam gab einen Rückblick für die Badminton Abteilung wie auch über 
den seit ca. einem Jahr durch seine Frau Anja angebotenen Hola Hoop Kurs. 
 
Miriam Klenke gab einen Rückblich für die Tanzabteilung. Es wird nun erfolgreich 
eine weitere Möglichkeit sonntags (anstelle von Donnerstag) angeboten, die sehr gut 
angenommen wird. 
 
Laura und Judith gaben die Zusammenfassung für das Elternkindturnen und den 
Breitensport.  
 
23 Kinder sind nun beim Eltern-Kind-Turnen. Das Angebot wird weiterhin super 
angenommen. Die Eltern müssen somit nicht mehr zum SC Grün-Weiss nach 
Paderborn fahren. 
 
Beim Breitensport gibt es mittlerweile 6 Gruppen. Zusammen mit dem Eltern-Kind-
Turnen kommen wir mittlerweile auf ca. 141 Kinder, die betreut werden! 
 
Eine große Herausforderung ist, auch im Anschluss an das Breitensportangebot vor 
allen denjenigen Angeboten machen zu können, die kein Fußball spielen. 
 
Christian berichtete, dass die Tischtennisabteilung stabil unterwegs ist. Es werden 
weiterhin 2 Herrenmannschaften gestellt (2. und 3. Bezirksklasse). 11 Aktive Spieler 
wurden bisher eingesetzt. Zur Rückserie konnten 2 Spieler dazu gewonnen werden. 
 
In Abwesenheit von Uli Borgmann (Skifreizeit) berichtete Jörg, dass nun jeden 
Freitag auch Volley-Ball angeboten wird. Volley-Ball hat sich nun seit einem Jahr 
etabliert, mit ca. stabilen 20 Teilnehmern. 
 
Dazu konnte Aroha als Kurs etabliert werden. 
 
Jeden Montag ab 17 Uhr wird die Möglichkeit angeboten, am Sportplatz das 
Sportabzeichen durchzuführen. 
 
Unser Jugendobmann Sebastian Koch gab stellvertretend für alle 
Jugendmannschaften einen Überblick über den Jugend-Fußball-Bereich. Insgesamt 
erfreut sich die JSG an großer Resonanz, alle Jugendmannschaften können gestellt 
werden und spielen auch recht erfolgreich. Sebastian gab schonmal ein Ausblick 
über das neue Spielsystem des DFBs was gerade als Pilot im E-Jugendbereich 
getestet wurde. 
 
Hier nochmal der Appel von Sebastian, dass Betreuer/innen und Trainer/innen 
gesucht werden, was weiterhin die größte Herausforderung bleibt. 
 
Für den Fußball-Senioren Bereich spricht stellvertretend Matthias Riedel.  
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Mike Schmitz, ist nicht mehr Trainer der 1. Mannschaft. Die Rückrunde war leider 
wenig erfolgreich. Die Idee 2 Mannschaften in der B-Liga zu stellen ist leider nicht 
aufgegangen. Die 2. Mannschaft wurde zurückgezogen und gar nicht mehr in die 
Relegation geschickt. 
 
Zur neuen Saison mussten neue Trainer gefunden werden. Jörg Hertlein wurde 
neuer Trainer der 1. Mannschaft. Die 2. Mannschaft wird nun wieder durch Patrick 
Berlage trainiert. Großes Lob an Patrick, welcher auch in anderen Vereinen aktiv ist. 
 
Die erste Mannschaft ist gut in die neue Saison gestartet, allerdings kam dann die 
große Ernüchterung auf. Aktuell belegt die 1. Mannschaft nur den 12. von 14 
Mannschaften. Matthias erklärte dazu nochmal die Strukturreform, welche wir nicht 
als vorteilhaft empfinden.  
 
Patrick gab den Bericht zur 2. Mannschaft. Er hob nochmal hervor, dass es die 
richtige Entscheidung war, die 2. Mannschaft in der Kreisliga C zu melden. Aktuell 
liegt die 2. Mannschaft auf dem 3. Platz und spielt eine sehr erfolgreiche Saison, 
stellt dazu den besten Torschützen und ist das beste Auswärtsteam. 
 
Kemal gab die Zusammenfassung über unsere Schiedsrichterabteilung. Wir stellen 
nun 4 Schiedsrichter.  Es ist enorm wichtig diese Schiedsrichter zu stellen, um auch 
Strafen zu entgehen. 
 
Der Bericht der Damen wurde in diesem Jahr wieder von Alexander (Paschek) 
Leifeld gehalten, da Ricarda ein Auslandspraktikum durchführte. 
 
Wie die Jahre zuvor, waren die Damen wieder mehr als erfolgreich. Sowohl Ricarda 
als auch Gerrit Saliger waren unter den Top 5 der Torschützinnen, Gerrit sogar auf 
Platz 1. Als Saisonabschluss wurde Fußballgolf in Westenholz gespielt. Hier konnten 
sogar auch mal die Trainer glänzen. 
 
Obwohl seit Ende September im Auslandspraktikum, ist Gerit (stand jetzt) immer 
noch auf Platz 1 im Torschützinnen Ranking (14 Tore in 3 Spielen).  
 
Dazu konnten wir viele Spielerinnen auch aus anderen Ortschaften dazugewinnen. 
Die Damen-Mannschaft wurde für Fair Play ausgezeichnet. 
 
Alex nutzte die Chance, Werbung für den Besuch unserer polnischen Partnerschaft 
Piecnezio zu machen (in der ersten Ferienwoche). Wir erwarten wieder viele Kinder 
und benötigen noch Gastfamilien. 
 
Lasse Söhl gab einen Überblick über die Alte Herren Abteilung. Das Training fand 
endlich wieder nahezu immer statt. Es gab keine Spiele, die durch den VfL abgesagt 
wurden. Die durchgeführten Spiele wurden erfolgreich (ohne Niederlage) bestritten. 
Dazu wurden 2 Turniere gespielt. Traditionell fand natürlich der Alte Herren 
Familientag statt (mit über 70 Kindern) und das alljährliche Grünkohlessen. Dazu 
treten die Alten Herren in neuen Trikots auf (Dank an Thomer Pidun!) 
 
Jörg bedankten sich noch nochmal im Generellen bei allen ehrenamtlichen 
Helfern/Helferinnen und Unterstützern/Unterstützerinnen! Großes Kompliment an alle 
Betreuer/innen! 
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Punkt 8: Termine 
------------------------- 
 
Jörg Böhner gab einen Ausblick auf das Jahr 2024. Hier wurden folgende Themen 
erwähnt: 
 

• Samstag, 13.01.2024: Alte Herren Wanderung (VfL Lichtenau) und 
anschließendes Grünkohlessen mit JHV der Alte Herren-Abteilung im 
Sportheim 

 

• Samstag, 26.01.2024: Jahreshauptversammlung VfL Lichtenau (Sportheim) 
um 19:30 Uhr 

 

• Freitag, 22.03.2024 - Samstag, 30.03.2024: VfL Lichtenau - Skifahrt nach St. 
Jakob in Defereggen (Osttirol, Österreich) 

 

• Dienstag, 30.04.2024: Tanz in den Mai, Sportheim Lichtenau – Tanz in den 
100. Geburtstag 

 

• Donnerstag, 09.05.2024 - Samstag, 11.05.2024: Festwochenende 100 Jahre 
VfL (u. a. Donnerstag, 09.05.2023 Start mit einem Gottesdienst am Sportheim 
und Samstag, 11.05.2023 Heimatnachmittag im Sportheim) 

 

• Samstag, 06.07.2024 - Samstag, 13.07.2024: Polen-Jugendaustausch 
(Besuch aus Polen, VfL Lichtenau) 

 

• Samstag, 17.08.2024: Ferienfinale von der Bürgerenergiestiftung in Lichtenau 
(VfL Lichtenau + weitere Lichtenauer Vereine) 

 

• Samstag, 28.09.2024: 21. Wildschütz-Klostermann-Lauf (Hochstiftcup), VfL 
Lichtenau (Sportheim) 

 

• Samstag, 21.12.2024: VfL Weihnachtsfeier für alle Ehrenamtlichen und 
Sponsoren (Sportheim) 

 
Schwerpunktmäßig wurde hier auf die 100-Jahr Feierlichkeiten eingegangen. 
 
 
Punkt 9: Allgemeines 
----------------------------- 
 
Matthias gab nochmal ein Update zum Terminkalender für Lichtenau. Es findet 
regelmäßig frühzeitig eine Abstimmung der Vereine statt. Diese wird nun auch 
veröffentlicht. 
 
Patrick Berlage machte schonmal Werbung für den Gala-Abend und den 
Kinderkarneval der Spielschar. 
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Bernhard Fecke nutzte (traditionell) die Gelegenheit im Namen des Ehrenrats dem 
Präsidium zu danken.  
 
Bernhard freute sich mal wieder vor vollem Haus zu sprechen. Besonders auch, dass 
er viele Gesichter gesehen hat, die er noch gar nicht kennt. Daher stellte Bernhard 
den kompletten Ehrenrat nochmal vor.  
 
Er bedankte sich zur soliden Führung des Vereins. Bernhard erwähnte, dass er 
immer für Spielgemeinschaften war, was in der Jugend immer erfolgreich war. Er 
appelliert auch an die Senioren durchzuhalten und das Blatt zu wenden. 
 
Großem Dank auch an alle, die sich neu im VfL engagieren. Speziell hob er den 
Erfolg der Breitensport- und Eltern Kind Turnabteilung hervor. 
 
Kritik äußerte Bernhard an der Tatsache, dass für die Jugend Gebühren für die Halle 
entrichtet werden müssen. 
 
Jörg nutzte nochmal die Gelegenheit, allen Ehrenamtlichen zu danken, dazu 
appellierte er nochmal an das Fair Play. Er gab nochmal einen weiteren Aufruf, 
ehrenamtliche Betreuer/innen oder auch Schiedsrichter/innen zu finden.  
  
Im Namen des Präsidiums sprach Jörg auch nochmal besonderen Dank an alle 
Sponsoren/innen aus!  
 
Da es keine weiteren Vorschläge bzw. Einwände gab, schloss Jörg um Punkt 22:02 
Uhr die ordentliche Jahreshauptversammlung 2024. 
 
 
 
------------------------------------------                    ---------------------------------------- 
Präsident Jörg Böhner                                 Geschäftsführer u. Protokollführer 

Daniel Riedel 
 
 
 
 
 
 
 
 


